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No dia 10 de Julho de 2017 realizou–se a Reunião Ordinária 449º do Conselho Estadual de
Saúde (CESAU),  das 13h00  às  17h00,  no  Auditório  do  Conselho  Estadual  de  Saúde,
situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A reunião
conta com a presença dos Conselheiros: Lilian Alves de Amorim Beltrão – (Representante
da  Secretaria  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará);Maria  da  Paz  Andrade  Monteiro
Representante Do Ministério Da Saúde – Ms; Ana Lúcia da Costa Mello e Silmara Cristine
Brito  Furtado  –  (Representantes  da  Associação  dos  Prefeitos  do  Estado  do  Ceará  –
APRECE); Sônia Maria Araújo Gonçalves e Clóvis Leonel Alencar Neto ( Representantes
da Secretaria de Educação do Ceará – SEDUC/CE); Jimilly Mendonça Maciel e Marcos
Venicius  Granemann  de  Souza  –  (Representantes  da  Federação  das  Misericórdias  e
Entidades Filantrópicas do Ceará – FEMICE); Leandro Rodrigues Martins( Representate
das Instituições Privadas de Saúde do Estado do Ceará – AHECE e SINDESECE) Adriana
Paula Araújo da Silva – (Representante das Entidades Estaduais de Representação dos
Médicos);  Antônio  Cleyton  Martins  Magalhães  e  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho
(  Representantes  das  Entidades  Estaduais  dos  Odontólogos);  Gerlene  Castelo  Branco
Coelho, Érika Marques Nobre e Rosana Iório Ferreira – (Representantes das Entidades de
Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior);Lúcia de Fátima Queiroz de Oliveira e
Solange Lima Ponte (  Representantes das Entidades Estaduais de Representação dos
Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Médio)  José  Teles  dos  Santos  –   (Representante  do
Sindicato  de  Técnicos  de  Segurança  do  Trabalho);  Francisco  Antônio  de  Paulo  –
(Representante dos Agentes de Endemias); Francisco de Assis Marques Pires e Davyane
Farias Correia – (Representantes da Federação de Entidades de Bairros e Favelas – FBFF
e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima - (Representante da
Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores
do  Ceará  –  FECOMP);  Kilvia  Maria  Lima de  Oliveira  Teixeira  e  Maria  de  Lourdes  da
Conceição -  (Representantes  das Comunidades Indígenas  do Estado do Ceará);  José
Wilson Teixeira ( Representante da Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará –
FTIEC);  José  Cardoso  Mendes  –  (Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores
Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE);
Marcos  Coelho Parahyba  e  Laciana Farias  Lacerda –  (Representantes  da  Ordem dos
Advogados do Brasil – OAB); Inês Prata Girão – (Representante da pastoral da Criança);
Ana Lúcia Botelho Maciel e Raimundo José Rodrigues Monteiro – (Representantes das
Entidades de Pessoas com Deficiência);  José Célio Peixoto Silveira (Representante das
Entidades dos Portadores de Patologia);  Darcy Oliveira De Araújo ( Representante dos
Orgãos da Defesa da Mulher); Francisca Liberata Holanda de Oliveira ( Representante de
Conselheiros Municipais  de Saúde do Segmento  de Usuários do Município  de Grande
Porte  -  FORTALEZA)  Marlucia  Ramos  de  Fátima  Sousa  Gomes  –  (Representante  de
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de
Fortaleza: Caucaia e/ ou Maracanaú); Francisca Gregório de Oliveira e Cícero Antônio dos
Santos – (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários
dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará);  Francisco Júlio de
Araújo - (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários
dos Municípios de Grande Porte da Região Norte do Estado do Ceará); Cláudio Rodrigues
de Lima ( Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários
dos Municípios de Médio Porte do Estado do Ceará) Lucinea Oliveira Pires de Freitas e
Esmael  Roque  Ferreira  –  (Representantes  das  Associações  Beneficentes  de  Idosos  e
Aposentados do Estado do Ceará). Justificaram a ausência: Francisca Lúcia Nunes de
Arruda, Albertisa Rodrigues Alves, Ana Clara Silva Almeida.  Não justificaram ausências:
Ministério  da  Educação  e  Cultura  -  (  MEC  )  Hospital  Universitário  Walter  Cantídio,
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Representantes  do  Conselho  Estadual  de  Secretários  Municipais  de  saúde  –
COSEMS/CE, Representantes dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará,
Representantes  de  Profissional  de  Nível  Médio  do  Estado  do  Ceará
( FETRANCE/SINPAOCE ),Representantes da Central Única dos Trabalhadores – CUT e
Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB,  Representante da Federação
dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – FETRAECE, Representante de Conselheiros
Municipais de Saúde, do segmento de Usuários  dos Municípios de Pequeno Porte do
Estado  do  Ceará,  Representante  do  Conselho  Estadual  dos  Direitos  da  Criança  e  do
Adolescente – CEDCA/CE. Participaram da Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU:
Joana D'Arc Taveira dos Santos, José Hibiss Farias Ribeiro,  Manoel Rodrigues e Silva
Costa, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia de Almeida, Hariádina
Salveano de Sousa, Francisco Gilson Rocha Lima.  Apoio: Ozenir Honório da Silva, Ana
Cristina Tabosa,  Vitor  Jorge Freitas Cavalcante.  Participantes:  Jéssica Lisboa Campos,
Sayonara  Mourão  Balaio,  Viviane  Píccolo  Campos,  Carlos  Alberto  Rodrigues  Lima,
Manoela Freitas Cavalcante, Rubens Ribeiro dos Santos.  A Pauta constou dos seguintes
itens: 08h30 às 09h – Acolhimento; 09h às 09h30 – Informes; 09h30 às 11h30 – Avaliação
da 1ª Conferência Estadual de Saúde das Mulheres; 11h30 às 12h00 –  1ª Conferência
Estadual  de  Vigilância  em  Saúde;  12h00  às  13h00  –  Almoço;  13h00  às  16h30 –
Pareceres  Técnicos  /  Recomendações:CGTES - Recomendação  nº  10/2017  –
Assunto:  Controle da frequência dos trabalhadores da Rede SESA que desempenham
atividades  em  campo  (ACE  e  ACS).  Vínculo  de  trabalho  dos  ACS´s;  debates  sobre
tramitação dos processos nºs 7651754/2015 e 3706670/2017;CISM – Recomendação nº
02/2017 – Assunto: Termo de Ajustamento de Conduta – TAC para reestruturação da
Rede de Atenção Psicossocial – RAPS de Fortaleza; Debate na Audiência Pública - “O
mundo do Trabalho na Rede SESA”, realizada no dia 03 de julho de 2017 no Auditório
Waldir Arcoverde;  Apresentação do Parecer Pedido de Vista a cerca do Relatório de
Gestão na Reunião Extraordinária nº 446 de 29/05/2017 – Conselheiro Cícero Antônio dos
Santos; Apresentação do Parecer Pedido de Vista a cerca da Suspensão de Repasses
Financeiros – ABEMP e Nota de Apoio à Equipe NUAUD/SESA e Repúdio à Direção da
ABEMP  na  Reunião  Ordinária  nº  443  de  10/04/2017  –  Conselheiro  Marcos  Antônio
Gadelha Maia;16h30 às 17h00  – Aprovação das  ATAS nº 438 e 439/2017 – Reuniões
Ordinárias  realizadas  em  14/11/2016  e  12/12/2016,  respectivamente;  17h00 –
Encerramento.  A Presidente do Conselho Estadual de Saúde - CESAU ANA LÚCIA DA
COSTA MELLO deu a reunião saudando a todos os presentes. A Conselheira  JIMILLY
MENDONÇA MACIEL pergunta sobre a apresentação que seria feita pelo Secretário de
Saúde sobre a PEGASS que a informação não consta como ponto de pauta na reunião.
A Conselheira LILIAN ALVES AMORIM BELTRÃO informa que não estava sabendo sobre
a apresentação da PEGASS, e explana sobre as linhas de cuidados e sobre o andamento
do programa da PEGASS. Aconselhou que que todos observassem a origem do programa
da PEGAS e continuassem a acompanhar o seu andamento. Em relação a proposta sobre
o financiamento dos hospitais polos e estratégicos está pronta faltando somente o aval do
Governador.  O Conselheiro  ANTONIO CLEYTON MARTINS MAGALHÃES solicita um
ponto de pauta para a próxima reunião referente à apresentação da nova política de
financiamento dos hospitais polos e estratégicos e o desenho dessa Política no Estado
do Ceará, solicita também a apresentação da prestação de contas da conferência da
Mulher. A Conselheira LÚCIA DE FÁTIMA QUEIROZ DE OLIVEIRA solicita um ponto
de pauta referente à viagem para a expocrato.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA
MELLO  dá  inicio  aos  informes.  O  Conselheiro  RAIMUNDO  JOSÉ  RODRIGUES
MONTEIRO questiona a necessidade de aprovação do pleno, um acompanhante, toda
vez  que  precisar  se  locomover,  pois  é  visível  que  o  conselheiro  precisa  de
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acompanhante e se sente constrangido. A Conselheira  LACIANA FARIAS LACERDA
esclarece sobre o Decreto Federal do Deficiente Físico e informou que foi encaminhando
um  parecer  para  a  responsável  da  Comissão  de  deficiência  física  da  OAB  pedindo
esclarecimentos acerca do tema. Posto em Votação os seguintes encaminhamentos: O
Conselheiro  FRANCISCO  ANTÔNIO  DE  PAULO  para  acompanhar  o  Conselheiro
RAIMUNDO JOSÉ RODRIGUES MONTEIRO na viagem à Cuiabá e a criação de uma
rubrica para pagamento dos acompanhantes de deficientes, APROVADO COM 22 VOTOS
FAVORÁVEIS  SEM  NENHUMA  ABSTENÇÃO  OU  VOTO  CONTRÁRIO.  O  Conselheiro
CÍCERO ANTÔNIO DOS SANTOS saudou a todos, informou sobre a falta de insulina e
instrumentos básicos de saúde. O Conselheiro  PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO
reivindica  a  cobrança  excessiva  de  taxas  para  residentes.  O  Conselheiro  ANTONIO
CLEYTON MARTINS MAGALHÃES  informou sobre  a  desaprovação  das  contas  da
saúde no Governo de Michel Temer. Citou a problemática das residências em saúde no
Estado do Ceará, e aconselhou a abertura de uma Audiência Pública. O Conselheiro
JOSÉ  CARDOSO  MENDES  informou  que  o  hospital  São  Francisco  do  Crato  está
cobrando para fazer procedimentos. A Conselheira  KÍLVIA MARIA LIMA DE OLIVEIRA
TEIXEIRA saudou a todos e informou sobre a assembleia estadual indígena do Ceará que
será realizada nos dias 23 e 26 de julho.  A Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL
saudou a todos e esclareceu sobre os hospitais filantrópicos que abrangem 60% do
SUS e outros 40% particular informando que não é cobrança de taxas excessivas.  O
Conselheiro  ANTONIO CLEYTON MARTINS MAGALHÃES  solicitou  como ponto  de
pauta esclarecimentos sobre os hospitais filantrópicos.  A Conselheira  LILIAN ALVES
AMORIM BELTRÃO informou que parte dos municípios a quantidade de hemoglobina que
será encaminhada para os mesmo é com base em históricos e necessidades. Ainda em
relação à insulina, tudo que foi solicitado pelo município do Crato foi encaminhado. Em
relação ao hospital filantrópico faz-se necessário observar o contrato que o mesmo possui
com o gestor.  A conselheira  MARLÚCIA RAMOS DE FÁTIMA SOUSA GOMES iniciou
sua  fala  saudando  a  todos  e  informou  sobre  o  fórum  de  Sobral  explicando  que  a
apresentação da PEGASS que ocorreu no fórum é parecida com o que já ocorria e alertou
que os Conselheiros ficassem atentos. O Conselheiro MARCOS VENICIUS GRANEMANN
DE SOUZA pede esclarecimentos sobre as bolsas distribuídas na Conferência da Mulher.
O  Conselheiro  ANTONIO  CLEYTON  MARTINS  MAGALHÃES  informou  que  a
Conferência da Mulher foi conturbada em seu processo e no seu resultado final, pois o
que o pleno decidiu não foi implantado e praticado. Dá prosseguimento efetuando a
leitura dinâmica dos participantes e delegados da Conferência da Mulher e solicitou a
homologação  dos  delegados  eleitos  para  a  conferência  nacional.  O  Conselheiro
FRANCISCO ANTÔNIO DE PAULO informou que a organização tem uma parcela da culpa
em relação ao credenciamento. O Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS citou o que a
organização  na  mesa  ficou  a  desejar  pois  ocorreram  muitos  desrespeitos  e
desorganização, prosseguiu informando que a comissão da relatória atropelou tudo que
foi deliberado pelo pleno. Informou que a conferência não foi ruim como foi informado
pelo Conselheiro  ANTONIO CLEYTON MARTINS MAGALHÃES. A Conselheira LÚCIA
DE FÁTIMA QUEIROZ DE OLIVEIRA informou que muitas coisas decididas no pleno
não foram acatadas na conferência, e solicitou esclarecimentos sobre os critérios de
escolha  de  delegados  e  sobre  o  credenciamento  informou  a  falta  de  respeito.   A
Conselheira  INÊS PRATA GIRÃO parabenizou os técnicos pelo excelente trabalho na
conferência,  informou que a conferência selecionou apenas delegados e não houve
sequer  debates  ou  leituras  de  moções.  Prosseguiu  dizendo  que  espera  que  a
conferência  de  vigilância  em Saúde  tome  outro  rumo  diferente  da  conferência  da
Mulher pois a mesma não é modelo de excelência para ser observada. O Conselheiro
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RAIMUNDO JOSÉ RODRIGUES MONTEIRO  informou que a organização deixou a
desejar em relação à acessibilidade para deficientes. E solicitou a comprar do papel
para  confeccionar  materiais  para  deficientes  visuais.  A Secretária  Executiva MARIA
GORETTI SOUSA PINHEIRO  esclareceu que a secretaria executiva fez o que o pleno
deliberou não mudando uma vírgula. Prossegue informando que a responsabilidade é dos
Conselheiros  Estaduais,  o  CESAU –  Conselho  Estadual  de  Saúde  juntamente  com a
secretaria executiva somente executa as ações deliberadas pelo que foi decidido no pleno.
O  Conselheiro  JOSÉ  CARDOSO  MENDES  informou  que  a  organização  estava
comprometida,  muita  desorganização.  A Conselheira  GERLENE  CASTELO  BRANCO
COELHO  informou que a conferência apresentou problemas com o credenciamento.  A
Conselheira  LACIANA FARIAS LACERDA  fez referência sobre a violência ocorrida na
conferência, e sobre o poder legislativo está infiltrado. O Conselheiro CÍCERO ANTÔNIO
DOS  SANTOS  sugeriu  que  a  próxima  conferência  tivesse  mais  segurança.  A
Conselheira   JIMILLY  MENDONÇA  MACIEL  informou  que  a  conferência  estava
totalmente descomprometida com o povo e a falta de respeito com a presidenta e com
a secretaria executiva. Informou que não foi fácil por parte das comissões levar adiante
esta conferência e parabeniza pela resistência das mesmas.  A Convidada FRANCISCA
LIBERATA HOLANDA DE OLIVEIRA saudou a todos, informou que não tiveram direito a fala por
conta da desorganização. A Conselheira LUCINEA OLIVEIRA PIRES DE FREITAS informou
que percebeu que na linha de frente da conferência estavam pessoas que não eram do
conselho  e  atitudes  que  foram  tomadas  que  não  foram  deliberadas  pelo  pleno.  A
Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO encerra as atividades pela manhã, dando
inicio  ao  horário  de  almoço.  Após  o  retorno  do  almoço,  a  Conselheira  DAVYANE
FARIAS  CORREIA  solicitou  informações  sobre  o  número  de  convidados  para  a
conferência.  A Conselheira  FRANCISCA GREGÓRIO DE OLIVEIRA  informou sobre os
momentos  desagradáveis  e  o  desrespeito  com  os  Conselheiros  e  com  os  técnicos.
Explicou sobre a distribuição das bolsas para os convidados. Pediu muito cuidado com a
próxima conferência em relação a comissão organizadora. O Conselheiro FRANCISCO DE
ASSIS  MARQUES  PIRES  pede  esclarecimentos  sobre  os  delegados  e  o  relatório  da
relação  dos  mesmos  e  parabeniza  a  comissão  de  organização  pelo  esforço.  O Vice
presidente MARCOS COELHO PARAHYBA esclarece sobre o olhar para frente pois a
conferência da Mulher já passou e deve-se olhar para a próxima conferência. O pleno
delibera de forma unânime o a pactuação das propostas. A Presidenta ANA LÚCIA DA
COSTA MELLO  inicia  a  leitura  das propostas  e  a  metodologia  de análise.  Põe em
votação a leitura e aprovação das propostas,  com 18 votos favoráveis, nenhum
voto  contrário  sem  nenhuma  abstenção.  Põe  em  votação  as  propostas  mais
votadas no eixo 1 ( um ) com 17 votos favoráveis nenhum voto contrário sem
nenhuma abstenção. Inicia-se a leitura seguida de votação. Após a votação de todas
as propostas segue-se com a fala o  Vice presidente  MARCOS COELHO PARAHYBA
encaminhando e pedindo um alinhamento dos delegados para a defesa das propostas.
O Conselheiro FRANCISCO ANTÔNIO DE PAULO pede esclarecimento sobre a eleição
dos delegados, dando inicio ao debate com fundamento no regimento. A Presidenta ANA
LÚCIA DA COSTA MELLO concluindo o debate sobre os delegados e sobre análise da
conferência informa que os convidados fizeram como achavam melhor e várias atitudes
tomadas sem a deliberação do pleno e que muitas pessoas foram apenas para causar
motim. A Conselheira  ANA LÚCIA BOTELHO MACIEL informa que todos os delegados
com deficiência precisam de acompanhantes.  A Secretária Executiva  MARIA GORETTI
SOUSA PINHEIRO informa que aproximadamente uma quantidade de 650 participantes
estaduais  e  56  delegados  irão  para  Brasília.  A  Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA
MELLO  propõe que a proposta da data da conferência de Vigilância em Saúde seja
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votada, posta em votação para dias 10 e 11 de Outubro de 2017  com 10 votos
favoráveis. Prosseguiu com a formação das Comissões. A Secretária Executiva MARIA
GORETTI  SOUSA PINHEIRO informa  os  componentes.  COMISSÃO  DE  RELATORIA:
ANTONIO  CLEYTON  MARTINS  MAGALHÃES  (  COORDENADOR  ),  LUCIVALDO
FARIAS MACIEL ( COORDENADOR ADJUNTO ),  ANA CRISTINA TABOSA, ROGENA
WEAVER NORONHA BRASIL,  INÊS PRATA GIRÃO, RAIMUNDO JOSÉ RODRIGUES
MONTEIRO,  CÍCERO  ANTÔNIO  DOS  SANTOS,  LÚCIA  DE  FÁTIMA  QUEIROZ  DE
OLIVEIRA.  COMISSÃO  DE  INFRAESTRUTURA:  ASEVEDO  QUIRINO  DE  SOUSA
( COORDENADOR ),   LACIANA FARIAS LACERDA ( COORDENADOR ADJUNTO ),
MARIA DO SOCORRO MARQUES FERREIRA OLIVEIRA, FRANCISCO ANTÔNIO DE
PAULO.  COMISSÃO  DE  COMUNICAÇÃO:  FRANCISCO  ANTÔNIO  DE  PAULO
(  COORDENADOR  ),  HARIÁDINA  SALVEANO  DE  SOUSA  (  COORDENADOR
ADJUNTO  ),   DARCY  OLIVEIRA  DE  ARAÚJO,   DAVYANE  FARIAS  CORREIA.  A
Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA MELLO esclareceu a quantidade de vagas de cada
comissão.  Ficando  deliberado  para  a  COMISSÃO  DE  RELATORIA:  12  vagas.
Prosseguindo  ficaram  marcadas  as  datas  das  reuniões  das  câmaras  COMISSÃO  DE
RELATORIA:  dia  24/07/2017,  COMISSÃO  DE  INFRAESTRUTURA:  31/07/2017,
COMISSÃO DE COMUNICAÇÃO:  03/08/2017.  A Presidenta  ANA LÚCIA DA COSTA
MELLO   informa  que  por  falta  de  quórum  para  aprovação  das  recomendações  e
pareceres técnicos que os mesmos ficaram para a próxima reunião. Lembra que os
pareceres e os pedidos de vistas estão acumulados e serão apreciados e apresentados
no  dia  14  de  Agosto  de  2017.  O  Conselheiro  JOSÉ  TELES  DOS  SANTOS  pede
apreciação da Recomendação Nº 02/2017 – Assunto:  Termo de Ajustamento de Conduta –
TAC para reestruturação da Rede de Atenção Psicossocial  – RAPS de Fortaleza. A . Nada mais
havendo  a  tratar-se  deu–se  por  encerrada  a  reunião  a  qual  FOI  GRAVADA e  após
submetida  à  Secretária  Executiva  para  leitura,  análises,  correções  e  à  Plenária  para
aprovação ficará disponível  nos arquivos do Conselho Estadual  de Saúde do Ceará –
CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 20 de Novembro de
2017.
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) ______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) __________________
Francisco Rodrigues Soares Filho ( Apoio e Digitador )____________________________
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